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上海很酷，中国基础设施遥遥领先

申花充满了激情
——对话·申花助教亚列文斯基

专题撰稿 本报记者 林龙

记者：一年前你来到了中国。还
记得当时最深的印象是什么？

亚列文斯基：你想象一下，被“黑
镜”（科幻电影）传输到2150年的日本
会是怎样的，这就是我当时的感受。

记者：你看到了什么？
亚列文斯基：在上海到处都是摩

天大楼，以及被植物和绿藤覆盖的高
架桥——就像是电影中才能见到的场
景。上海就像是一座城市建筑陈列
馆，述说着关于未来的传奇故事。

记者：游客会被震惊，但你在那儿
居住的感觉如何？

亚列文斯基：那是一个很酷的俄
罗斯人为主的国际社区。在中国生活

是有些特殊要求的，不是每个人都能
适应——比如说，俄罗斯人不大容易
找到适合自己的工作。所以，那儿是
富有激情者的天堂。我们遇到最有意
思的哥们是一家俄罗斯超市中国办事
处负责人，他在一家大型零售商场工
作，此前在中国上的学。还有很多其
他朋友都热衷于跳现代舞。总之，这
里是一个很酷很有活力的社区。美国
人和加大拿人一般都是做外教，或者
从事商务活动。我经常和他们一起打
棒球，不过也因此把胳膊给伤着了。

记者：美国人怎么看你们？
亚列文斯基：非常积极。我遇到

的每一个美国人都有着传统的价值

观，三观很正，而且都很幽默。
记者：中国真的比俄罗斯领先了

100年吗？
亚列文斯基：在信息技术方面，

俄罗斯和中国的发展差不多，我们在
生活习惯上和中国的距离也比其他
欧洲国家更近。但中国基础设施建
设的成就，我们再过 50 年也赶不
上，比如公路、机场、高铁等。但中国
的俱乐部在后勤组织方面有着非常
大的差异。

记者：比如？
亚列文斯基：客场比赛，总是提前

两天飞过去，航班都是预先订好的，然
后从来不会在比赛当天返回基地。

我太爱上海的面条了
记者：中国安全吗？
亚列文斯基：是的，非常安全。很

多人认为中国是世界上最安全的国
度，甚至做到了路不拾遗。

记者：你对中国有什么不了解的？
亚列文斯基：没有。你想象一下，

在中国一切都非常方便。微信让亿万
人民相互沟通，还有淘宝、支付宝，这
是中国人生活的一部分。你在淘宝上
可以买到任何东西，无论是食物还是
音乐会的门票。

记者：斯卢茨基似乎一直没有青

睐中餐。你呢？
亚列文斯基：在上海有一种神奇

的面条，是用海鲜、特殊的酱油以及蔬
菜组成的。当然，中国朋友告诉我上
百遍它的名字，但我依然记不住。我
太喜欢吃了。

记者：记得你以前吃过蛐蛐。在
中国有什么类似的奇怪美食吗？

亚列文斯基：中国人喜欢吃鸡爪，
所以我尝试了一下，但不是很接受，真
的。就像是吃其他人的手一样，都是
软骨组织。

记者：除了上海之外，还有哪些城
市让你印象深刻？

亚列文斯基：青岛看起来不错。
他们说大连是一个很棒的城市，不过
他们的球队刚刚升入中超。武汉也很
美丽，厦门尤其值得一提！

记者：厦门是怎样的？
亚列文斯基：酒店坐落在海滩

上，整个城市是五六个岛屿由桥梁连
在一起，难以置信，就像是科幻电影
中的场景。

记者：你没看到过老旧的场景？
亚列文斯基：在我看来，它并不存

在。我们去过一个小城市——丽江，

在云南省。水很干净，群山环绕，就像
是高加索山脉。城市很整洁，而且我
认为这是中国唯一没拥有50座以上
摩天大楼的城市。

记者：罗马尼亚有类似的场景吗？
亚列文斯基：那是在康斯坦察，当

时我们在那儿踢欧联杯客场比赛。有
个荷兰人问我：你曾经见过这么难看
的城市吗？我想我见过，那是小时候
我从窗户向外看的时候。

记者：在中国从未见过？
亚列文斯基：我们曾在拥有1亿

人口的河南省踢过比赛，我简直不知
道城市从哪里开始，又会在哪里结束。

记者：我们曾拍过一个申花基地
和总部的视频，别列祖茨基认为这就
像是天然的集体宿舍。你怎么看？

亚列文斯基：绝对不是“集体宿
舍”。没人被强迫住在那儿，有一流的
康复设施、游泳池和健身房，房间也很
漂亮。唯一让我失望的可能就是大部
分中超比赛的球场。

记者：像奥运会？
亚列文斯基：是的，有跑道，这很

破坏气氛，尤其是当入场观众有超过
四万名的比赛，我当然希望他们离球
场越近越好。而有些球场，商店倒是
和赛场很接近。

康桥设施一流，遗憾部分球场有跑道

记者：在中国这一年是你职业生
涯最艰难的一年吗？

亚列文斯基：绝对不是，但从教练
的视角看过去，他可以对上百万新事
物产生兴趣。斯卢茨基和别列祖茨基
之间的讨论达到了这种档次，而我还
需要提升我自己的能力。这是一个产
生创造力的赛季。对我而言，没有比
在赫尔城队时更艰难了，那时候我什
么都不懂，刚刚起步，而且恰好又人员
大量流失。

记者：联赛第二名很了不起吗？
亚列文斯基：就像是医生、救火队

员或是士兵。我们经过团队合作而取
得一个公平的成绩，我认为我们已经
做到了最好。

记者：最大的不足之处是什么？
亚列文斯基：比如说，对深圳的比

赛缺了一个进球。但另一方面，我们
之前也很多次拼到最后时刻而获得胜
利。我们本可以踢得更容易一些，我
至今还记得对阵海港首回合比赛中被
吹掉的那个压哨球。我们一直在为冠
军而战，这值得尊重。主场对海港、对
天津，还有客场对青岛，这些比赛都充
满了激情。

记者：记得4月份的时候，马莱莱
母亲去世。他进球后痛哭流涕，但为
什么是靠在你的肩上哭？

亚列文斯基：因为我们建立了很
亲近的关系。还有特谢拉、于汉超，他
们都一样。虽然在语言上有些障碍，
但于汉超很聪明，也很有意思。我们
的原则和目标就是和球员之间建立类
似于我和马莱莱之间那样的情谊。

亚军很了不起，我和马莱莱感情深
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近日，申花助教亚列文斯基接受了媒体的专访，谈到了自己在中国度过的首个赛
季的心路变迁，并与大家分享了他对中国足球的独特观察与亲身经历。

相比作为主教练的斯卢茨基和不苟言笑的瓦西里·别列祖茨基，奥莱格·亚列文
斯基显得更随和。因此，他也是来到中国后和记者聊得最多的一个。亚列文斯基的
性格很开放、国际化并且健谈。俄罗斯方面对斯卢茨基团队在中国的一切都很感兴
趣，因此，他们特意找到亚列文斯基做了详尽的访谈，也算所得其人吧。
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